Bremer Runfticau in der Böttcherftrafe

begegnen wir den Kollektivausstellungen zweier norddeutscher Säste, der Maler D. Niemeher Holke in
und Georg Behrens-Ramberg, Lübed. Interessanter ist Niemeher, freundlicher Behrens-Kamberg.
Uchtdares Können sieht man hier wie dort, dei Niemeher
noch entwicklungsfähig, dei Behrens-Kamberg auf dem
Kulminationspunkt einer aus der Tradition herausgewachsenen Reise. Die Hauptstärke Niemeher
gewachsenen Aeise. Die Hauptstärke Niemeher siedt in seinen Aquarellen; Beherrschung der Technik,
Temperament der Bewegung, Sinn sür den Stimmungswert der Farbe und Kompositionsgefühl im Ausschnitt
wirken in einer stattlichen Zahl von schönen Blättern
— man denkt an Nolde —, das "Wehr bei Fischerhude",
die "Wiese in Fischerhude", die "Häuser in Berlin".
Unter den Oldidern seht an erster Stelle die
"Käherin", eine Studie von senem sollen tönigen
Reichtum, wie wir ihn sonst mit Genuß bei den
Rünchneru der Diez-Schule bewundern. Zu beachten
sind ferner die Landschaften "Häuse auf das Stilleben
"Kohlrabi" darf ausmerksam gemacht werden,

S. Behrens-Ramberg, zurzeit Vorsitzender der Bereinigung Lübeder Künstler, scheint jenen Typ des "Malers der guten Gesellschaft" zu repräsentieren, der einen reichen Schap kultivierter Ansdrucksmittel in den Dienst einer etwas konventionellen Eleganz stellt. Das wirkliche Können sindet man daher in solchem Falle am sichersten dort, wo die Pose der Repräsentation nicht verlangt ist, in den Studien also und in den Stizzen. Auch in der Kollestion Behrens-Ramberg wird man eine "Bildnissstudie" an die erste Stelle setzen; ihr folgt das "Bildniss der Frau Pastor B." und das "Damenbildnis in Lachstot". Unter den Herrenbildnisssen solch das "Porträt des Generaldirektors H." und das "Pamenbildnis in Lachstot". Unter den Herrenbildnissen soziallich behandelt Behrens-Ramberg die stofflichen Elemente seiner Bilder. Wie er Tast und Alfas, Tüll und Spitze unterscheidet, ist meisterhaft; dabei versteht er es doch, Nedensächliches so weit zurückuhalten, daß der Porträtwert seines Bildes nicht gestört wird. Sehr gut sind auch einige Schwarz-Beiß-Zeichnungen, an erster Stelle die "Dame in Belz" und der "Villardspieler". Mit den glatten und etwas schwarzenden Puntstistzeichnungen mird man sich weniger befreunden können. Dagegen sindet man unter den Stilleben wieder einige wertvolle Stüde: die "Lilen" und die "Calla"

Saal III birgt außer ben Aquarellen von Niemeher noch ein paar charaftervolle Zeichnungen von B. Vaensch. Die Plastit beherrschen die Tierfiguren von Prof. Krieger, die ihre Anziehungstraft dauernd erhalten. Es ist erfreulich, daß ein Künstler von solch bedeutsamer Höhe in Bremen anscheinend sesten Fuß sassen

Robert Kain.